
５月22日 質疑・討論・採決 議案３件

５月 ９日 正副議長の選挙、常任委員会選任

　残暑お見舞い申し上げます。
　５月９日臨時議会におきまして、議長と
副議長、各委員長が新たに選出されたこと
をご報告いたします。
　合併から17年、人口は増え続け、本市は
大きく変わりました。SONYの新工場進出が
決まり、菊陽町には現在JASM（TSMC）の
工場が建設中です。その経済効果は大きな
ものがあり、雇用促進及び賃金上昇、また、
市民生活の向上が期待される一方、更なる
交通渋滞が心配されます。

　そこで、市議会では新たに半導体と広域公共交通の特別委員会を設置
し、渋滞解消に向けた幹線道路の整備促進と広域公共交通ネットワーク
網の構築を中心に積極的に課題解決に向けて着手しました。企業進出に
より、皆様の日常生活に支障が出ることは避けなければなりません。今
後も安心・安全で幸福の最大化に努めてまいります。

後藤 修一議長 澤田 雄二副議長

　処暑の候、皆様におかれまして
はいかがお過ごしでしょうか。
　４月の統一地方選挙におきまし
て新人３名を含む19名の議員が
選出されました。選挙期間中は大
変ご迷惑をおかけしたことと存じ
ますが、ご理解と厳正な審査を賜
り厚く御礼申し上げます。
　多様な声を聞き、これまで以上
に市民の皆様に関心と親しみを抱
いていけるよう研鑽し、ご意見や

ご要望、地域変化による課題に対し、一定の答えを導き出す
議会の姿勢を示してまいります。
　今期議会に対しましても、皆様方のご理解とご指導を賜り
ますようお願い申し上げ、就任の挨拶といたします。
　酷暑続きます折、ご自愛の上お過ごしくださいませ。

けん さん
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令和５年度一般会計補正予算

総　額　269億2,740万４千円

　食費等の物価高騰に直面し特に影響を受ける低
所得の子育て世帯に対し、生活支援を行なう観点
から児童１人当たり５万円の特別給付金を支給す
るもの

条例改正
【第２回臨時議会　承認第１号】合志市税条例の一部を改正する条例
　軽自動車税の環境性能割の税率区分の見直し、個人住民税の森林環境税の導入に伴う関係条例の整備や固定資産税の
大規模修繕工事を行ったマンションにかかる税額の減額処置の創設等を行なうもの。

【第２回臨時議会　承認第２号】合志市国民健康保険条例の一部を改正する条例
　後期高齢者支援金等課税額の引き上げと軽減判定所得の見直しを行なうもの。

【第３回臨時議会　議案第35号】合志市用地先行取得事業特別会計条例
　国が中九州横断道路の一部区間の用地先行取得制度を活用するため、市が国に代わって用地を土地所有者から先行取
得し、後に国が用地国債により市から再取得するもの。特定の歳入をもって特定の歳出に充てるため一般会計と区分し
て経理する必要から特別会計を設置するもの。

可決･承認

可決･承認

子育て世帯生活支援特別給付金
９，４５０万円

第１号

　物価高騰の影響を受けている生活者の負担軽減として、料金
が上昇しているLPガス使用世帯に対し、支援を行なうもの

LPガス使用世帯支援補助金
8,658万5千円

　保育所等における使用済み紙おむつの処分に
要する費用の一部を支援するためのもの

使用済み紙おむつ処理事業補助金
196万8千円

　新規就農者の設備等における初期投資を支援するためのもの

初期投資推進事業補助金
375万円

　西合志地区における新給食センター建設の
検討を行なうためのもの

西合志地域新給食センター基本設計委託
2,450万8千円

　物価高騰に伴う学校給食費の負担を軽減するためのもの

学校給食費負担軽減事業補助金
2,032万円

第３号

　電力・ガス・食料品等の価格高騰による負担増
に対し、特に家計への影響が大きい低所得世帯へ
１世帯当たり３万円を給付するもの

電力・ガス・食料品等価格高騰
重点支援金
１億8,000万円

　中九州横断道路事業を推進するための用地先行
取得事業特別会計に対し、事務費等の費用を一般
会計から繰り出すためのもの

用地先行取得事業特別会計繰出金
1,389万円

第２号

第１号 　　　9,695万３千円（増額）
第２号 　２億1,220万５千円（増額）
第３号　 ２億4,324万６千円（増額）

補正額
５億5,240万４千円
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可 決

可 決

【目的】
TSMCの進出をきっかけに今後、日本最大の半導体拠点が形成されるセミコンテクノ
パーク一帯の可能性を見据え、その経済的効果の最大化と伴う懸念の解消に向けて、行
政の構想と政策に対し、議会として適切な助言・提言を施すため、論点の整理に関する
調査、研究をするとともに、より具体的な方策を確立することを目的とする。

提出者…坂　本　武　人　ほか10名

提出者…坂　本　武　人　ほか10名

議員提出議案

半導体拠点整備促進特別委員会設置に関する決議

【目的】
交通手段の貧小な高齢者の増加と慢性的な道路渋滞及び市民の生活圏拡大を見据え、新
たな広域公共交通網の構築による交通政策を行政及び近隣議会に提言・協議するため、
実態の調査・把握をするとともに、解決策の早急な提示に努めることを目的とする。

広域公共交通ネットワーク網構築推進特別委員会設置に関する決議

人事案件
合志市固定資産評価審査委員会委員の選任

さかき　　　　 ひで  お

榊　　英雄 氏（永江団地区）

ご   とう　　 　　 ひろし

後藤　　博 氏（須屋区）

合志市教育委員会委員の任命
たか もと　 　 こう いち

髙本　孝一 氏（若原区）

人権擁護委員候補者の推薦
いわ  ね　　　 　  ひろし

岩根　　浩 氏（上須屋区）

条例改正

契約締結

【第２回定例会　議案第38号】合志市手数料徴収条例の一部を改正する条例
　マイナンバーカードの利便性向上、普及促進等を目的としてコンビニエンスストア等での交付に係
る手数料の額を100円引き下げるためのもの。

【第２回定例会　議案第39号】合志市重度心身障害者医療費助成に関する条例の一部を改正
する条例

　熊本県重度心身障がい者医療費助成事業費補助金交付要領の一部が改正され、これまで対象となっていなかった公費
負担医療の一部負担金が対象となることに伴う改正を行なうもの。

【第２回定例会　議案第40号】合志市水道事業給水条例の一部を改正する条例

【第２回定例会　議案第41号】合志市下水道条例の一部を改正する条例
　令和５年10月から開始の消費税の適格請求書等保存方式（インボイス制度）に対応するため、水道料金と下水道料金
をそれぞれ現行の「10円未満の端数の切り捨て」を「１円未満の端数切り捨て」とするもの。

議員の賛否は８面をご覧ください。

可決･承認

同意･適任

令和５年度西合志南小学校普通教室棟増築工事請負契約の締結
　西合志南小学校における児童数の増加および35人学級の編成に伴う学級数の増加により、
教室の不足が見込まれるため、校舎の増改築（普通教室10教室、学童クラブ２室）を行な
うもの。
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市　民　課

市　民　課

総  務  課

【常任委員会】
合志市手数料徴収条例の一部を
改正する条例

財 政 課 関 係

学校教育課

農　政　課

【分科会】
令和5年度合志市一般会計補正予算
（第３号）

商 工 振 興 課
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【分科会】
令和５年度合志市一般会計補正予算
（第３号）

福　祉　課 子育て支援課

健康づくり推進課

【常任委員会】
合志市重度心身障害者医療費助成に
関する条例の一部を改正する条例

問

答

問

問

答

答

問

答

【分科会】
令和５年度合志市一般会計補正予算
（第３号）

常任委員会・分科会の紹介及び報告

本市のマイナンバーカードの交付率
は。
マイナンバーカードの申請率は５月
末現在で82％、交付率は75.５％で
ある。
本市ではマイナンバーの紐づけ誤り、
マイナンバーカードの誤交付などに
よるクレームはないか。
マイナンバーの紐づけ誤り、マイナ
ンバーカードの誤交付などは起こっ
ておらず、クレームもない。

LPガス使用世帯支援補助金の対象
となる契約者数は。

平成30年度の県の統計データより、
11,999世帯と把握している。

法改正により議員と区長や行政協力
員との兼業が可能となったが、市と
してどのように整理し対応していく
のか。
議員の提案等があった場合、それを
区からの要望か議員の声として捉え
るかは、事案の内容を聞いたうえで
それぞれ判断し対応していく。

TSMCの進出に伴い外国人の窓口へ
の来客状況は。
外国人の窓口来客が特に増えている
ということはない。
台湾へ直接市職員を赴かせて調査す
る必要があると思うが。
台湾の生活環境等の把握は出来てい
ない。今後機会があれば調査したい。

これまで助成の対象外であった人が
対象になるという理由は何か。また、
対象として追加になる公費負担医療
は、指定難病医療の他に何があるの
か。
九州各県の多くでは全ての公費負担
医療が助成の対象とされており、熊
本県でもそれに合わせた改正が行な
われ助成の対象を拡大するものであ
る。追加になるものは、小児慢性特
定医療や戦傷病者手帳所持者、結核
一般患者、原子爆弾被爆者の医療費
等、数十項目ある。

債務負担行為の金額の根拠は。
想定する定員から国の補助金要綱に
基づいて算出している。
使用済み紙おむつ処理事業補助金に
ついて、これまでの対応の変更点は。
これまでは、基本的には保護者が持
ち帰り処分することが主流であった。
しかし、国から園での処理を推奨す
るとの通知が出されたため、園での
処理が進むよう、必要な運搬・処分
費用を補助対象としている。

新型コロナウイルス感染症第9波流
行とインフルエンザの感染流行が同
時に起きた場合、市としての対応策
は考えているか。
現状把握はしているが、具体的な対
策まで至っていない。

地域の児童数の増減によりスクール
バス通学の対象者の見直し等は、定
期的に行なわれているのか。
要綱では距離によるが、一人で帰ら
なければいけない児童などへの安全
面での要望もあり、できる限り柔軟
に対応したい。
児童の下校時の放送について、一定
の時刻にしか放送されていないのか。
事前に下校時間の変更があっている
場合は、できる限りその時間に放送
するように対応している。

ユーパレス弁天に勤務する会計年度
任用職員の増員について、現在の２
名での対応は難しいのか。
現金を扱う際に２名で行なう必要が
あるなど、リスク管理の面からも、
増員が必要である。

有害鳥獣対応について、近年本市で
も被害が増加しており、農家にとっ
ては死活問題である。対応策につい
て先進地研修等、今後の予算立てを
検討してはどうか。
他の自治体からも情報を取得し、対
応策を検討していきたい。
初期投資促進事業補助金について、
国の制度に該当する新規就農者が対
象となっているが、市の制度に該当
する新規就農者にも適用できるのか。
現在は適用していない。今後の国の
制度変更を注視していく。

●所轄の範囲
○総務部（総務課、安全・安心課、財政課、管財課）　
○市長公室（秘書政策課、企画課）　○市民生活部（市民課、
西合志総合窓口課、税務課、環境衛生課）　○会計課　
○選挙管理委員会事務局　○監査委員事務局　○議会事務局
○他の常任委員会の所管に属さない事務

総務常任委員会・分科会

文教経済常任委員会・分科会

健康福祉常任委員会・分科会

後列　　西嶌　隆博
前列　　来海　恵子
◎は委員長　○は副委員長

　中元　　緑
◎青山　隆幸

　澤田　雄二
○犬童　正洋

●所轄の範囲
○健康福祉部【福祉事務所】（福祉課、子育て支援課、女性・
子ども支援課、高齢者支援課、保険年金課、健康づくり推進課）

◎は委員長　○は副委員長

●所轄の範囲
○教育委員会事務局教育部（学校教育課、生涯学習課、人権啓
発教育課）　○都市建設部（建設課、用地対策室、都市計画課、
土地区画整理室）　○水道局（水道課、下水道課）　
○産業振興部（商工振興課、農政課）　○農業委員会事務局

◎は委員長　○は副委員長

後列　　青木　照美
前列　　齋藤　正昭

　吉永　健司
◎辻　大二郎

　村上　香織
○永清　和寛

後列　　坂本　武人
前列　　大塚　　薫

　上田　欣也
◎辻　　　藍

　濱元幸一郎
○後藤　祐二
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予算決算常任委員会の紹介及び報告

問

答

答

問

答

問

答

問

●所轄の範囲
○議会情報を市民に分かりやすく知らせるための議会だよりの編集・
発行に関すること

●所轄の範囲
○議会の運営に関する事項
○議会の会議規則、委員会に関する条例等に関する事項
○議長の諮問に関する事項

議会運営委員会 議会広報調査特別委員会

◎は委員長　○は副委員長　□はオブザーバー
◎は委員長　○は副委員長

後列：　辻　　　藍　　　辻　大二郎　　　坂本　武人　　吉永　健司
前列：□後藤　修一　　◎西嶌　隆博　　○青山　隆幸　　澤田　雄二 後列：　中元　　緑　　　　大塚　　薫　　　　村上　香織

前列：　辻　　　藍　　　◎永清　和寛　　　○犬童　正洋

委員構成　議長を除く全議員
委 員 長　澤田　雄二　　　　副委員長　西嶌　隆博

令和５年６月26日（月）
全体会
質疑および分科会（総務分科会・
文教経済分科会・健康福祉分科
会）を設置し、付託事件の審査を
行なうこととした。

令和５年６月27日（火）
分科会
３分科会による審査を行なった。

令和５年７月３日（月）
全体会
分科会長報告を行ない、自由討議
を経て総括質疑事項を決定した。

令和５年７月11日（火）
全体会
執行部に対する総括質疑の後、討
論、表決を行なった。

市から議員への業務請負の透明性・公平性の確保について
①議員が行政協力員を兼務している場合の相談や要望に対する、
行政側の対応方法の確認

②議員が行政協力員を兼務している場合の個人情報の取り扱いの
確認

③議員が行政協力員を兼務している場合の政治活動の確認
④透明性・公平性の確保への取り組み
委託業務内容の相談には対応するが、区の要望は行政協力員の業
務に含まれない。
個人情報保護法の罰則規定の適用や、公職選挙法違反については、
選挙管理委員会からの命令と、捜査が必要な場合は警察へ情報提
供を行ない、市民から疑義を持たれないよう記録を取り、公開で
きるよう取り組んでいく。

海外現地視察旅費等の予算について

①海外旅費の確認
②今年度の予算措置の方針
③海外視察の施策への反映の確認
旅費に関する条例、施行規則に基づき、算定、支出
を行なっている。
TSMC進出による様々な政策課題や総合調整、多文化共生等に対
応するため、即時対応と柔軟な運用のできる予算計上を検討して
いる。
経済・国際交流などの目的に応じ、
情報収集や友好関係を構築し施策に
反映していく。

市の下水道処理の見通しについて
①下水道処理能力の確認
②一般会計への影響の確認
③国・県への協議について
将来人口を基に計画汚水量を設定している。
健全な経営に取り組むための経営戦略を策定し、それに基づく使
用料改定を行なっている。将来的には累積赤字の解消、独立採算
での経営を目指している。
セミコンテクノパーク周辺等の企業進出に伴う下水道施設整備費
用については、国・県に対し協議・要望等を積極的に行なってい
く。

保育所等施設整備補助金について
①待機児童への対応から保留児童への対応へと変更となった理由
の確認
②保育士確保対策の確認
③設置地域の確認と今後の保育の定員計画について
子ども子育て支援事業計画に基づき、保育園の新設や既存園の定
員増に取り組み、待機児童はほぼ解消されたが、令和５年４月時
点で64名の保留児童がおり、今回はその需要に対応するものであ
る。
保育士バンクのPRや学生向けの保育園見学ツアーを開催し、保育
士確保に努めている。
子ども子育て支援事業計画に基づき定員管理を行ない、需要の多
い地域では、既設園の定員増の検討から園長会と協力しながら対
応していく。

●所轄の範囲　　○予算・決算に関する事項

議長はオブザーバー出席

審　議　日　程
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●所轄の範囲
○半導体サプライヤーの誘致策に関すること
○成長著しい東南アジア諸国との国際交流基盤構築に関すること
○幹線道路の早期整備促進に関すること
○土地需要の調査及び計画的土地利用の推進に関すること
○その他、一帯整備に有効な事業に関すること

半導体拠点整備促進特別委員会 広域公共交通ネットワーク網構築推進特別委員会

◎は委員長　○は副委員長　□はオブザーバー

一部事務組合議会議員 会派構成

後列：　永清　和寛　　　西嶌　隆博　　　吉永　健司　　後藤　祐二
前列：□後藤　修一　　◎坂本　武人　　○来海　恵子　　澤田　雄二

●所轄の範囲
○熊本電気鉄道の利用状況の調査に関すること
○御代志～熊本間鉄軌道結節の効果予測及び推進に関すること
○市内コミュニティーバスの利用状況及び、利用者ニーズの調査に関すること
○鉄道、公共バス、タクシーの利便性向上に関すること
○その他、公共交通網の構築に有効な事業に関すること

◎は委員長　○は副委員長　□はオブザーバー

後列：　辻　　　藍　　　辻　大二郎　　　坂本　武人　　青山　隆幸
前列：□後藤　修一　　◎吉永　健司　　○青木　照美　　澤田　雄二

菊池広域連合
　菊池郡市２市２町で構成された、消防・火葬・し尿処理・ごみ処理・
介護認定等を共同で行うための組織です。

後藤　修一　　澤田　雄二
吉永　健司　　坂本　武人
青山　隆幸　　永清　和寛

菊池養生園保険組合
　菊池市・合志市で構成された療養所の運営、管理を共同で行うための
組織です。

来海　恵子　　後藤　祐二
辻　大二郎　　辻　　　藍

県後期高齢者医療広域連合
　主に75歳以上の高齢者に係る、医療の給付等の実施を目的に設置さ
れている特別地方公共団体です。

西嶌　隆博

九思会
　　代　　表　　　坂本　武人
　　幹 事 長　　　西嶌　隆博
　　所属議員　　　来海　恵子　　　吉永　健司　　　青木　照美
　　　　　　　　　澤田　雄二　　　青山　隆幸　　　後藤　祐二
　　　　　　　　　辻　大二郎　　　辻　　　藍　　　永清　和寛
　　　　　　　　　中元　　緑
公明党
　　代　　表　　　大塚　　薫

日本共産党合志市議団
　　代　　表　　　濱元幸一郎

無会派
　　　　　　　　　上田　欣也　　　齋藤　正昭
　　　　　　　　　犬童　正洋　　　村上　香織

※議長に関しては、会派間の公正・中立を担保する意味において、
自ら任意で会派を離脱しています。

第99回全国市議会議長会定
期総会において坂本武人議
員が正副議長として８年の
市政の発展貢献についての
表彰を受けました。

第99回全国市議会議長会定
期総会において坂本武人議

議員表彰
　近年では毎年のように全国各地で自然災害が頻発し、
甚大な被害が発生していますが、一方で災害発生時の初
期対応での活躍が期待される消防団員数は減少の一途を
たどっています。
　本議会でも消防団の活動を深く理解し、広く住民に消
防団の必要性を訴えていくため、市議会議員チームを結
成し７月23日に開催された消防団夏季訓練玉落とし競
技に参加しました。
　この日のために練習を重ね、地域の皆さんの声援の中、
全力で訓練に臨み結果29チーム中22位（74.91秒）で
した。
　消防団員からは、「議員が本気で取り組む姿を見て親
近感が湧いた。」また、「議員チームの参加により、競技
が活気づいた。」との声をいただきました。

　出場選手
　指揮者　吉永　健司　１番員　永清　和寛　２番員　辻　大二郎
　３番員　澤田　雄二　補助員　坂本　武人・西嶌　隆博
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一般質問 各議員の一般質問の様子は、QRコードでインターネット録画をご覧いただけます。

視察日 議会名 視察の目的 議会対応者

５月12日(金)
埼玉県朝霞市議会
　総務常任委員会

パートナーシップ、ファミリー
シップ宣誓制度について

後藤修一議長、
青山総務常任委員長

７月 ６日(木)
愛知県岩倉市議会
　会派　創政会

株式会社こうし未来研究所に
ついて

澤田雄二副議長、
青山総務常任委員長

　渋滞対策についての事業も実施されていると思うが、市民
への情報発信方法を工夫してはどうか。
　ホームページに渋滞対策等を集約した分野を設けるなど、
見せ方の工夫や発信のスピードを意識し、わかりやすい情報発
信の充実・強化に努める。

　健康増進と渋滞緩和のため市職員の自転車通勤の奨励や
シェアサイクルの導入を考えてはどうか。
　自転車は、健康的で環境にも優しい移動手段であり、交通
渋滞対策にもつながるため職員に呼びかけを行ないたい。ま
た、シェアサイクルの導入については、既に実施している熊本
市と連携できないか情報交換を行なう。

その他の
質問事項

問

交通渋滞対策について

答

答

　多文化共生に向け、同じ文化や言語の外国人同士で支え合え
るコミュニティ形成が重要であると考える。今年度、開設された
日本語教室の現状と課題について伺う。　　　　　　　　　　　
　同じ境遇の方々とのつながりや交流の場としても活用できれ

ばと、日本語講座を開設している。申込者の確保に向け、幅広く
周知を行なう。　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　

　多国籍化、多言語化に向けてどう対応していくか。　　　　
　窓口での対応として、庁内サインや申請書の外国語表記、ゴ
ミカレンダーへのイラスト記載など、在留外国人にも住みよい街
となっていくように、今後充実を図っていく。

問

外国人コミュニティ形成への支援を

答

答

中元　緑議員

濱元幸一郎議員

西嶌　隆博議員

　各小・中学校における特別支援学級で、教員の必要人数は確
保されているか。
　小・中学校の特別支援学級の総数は76学級で、学級担任及

び加配担当者は合計99人必要だが、現在85人確保しており、
14人が未配置となっている。
　読み書きが困難な児童生徒のためのデイジー教科書というも

のがあるが、本市で導入はしているか。このような教科書を必要
とする児童生徒はいるか。
　導入はしていない。文字の認知に困難な児童生徒には、点字
版教科書や拡大教科書を教科用特定図書として無償給与してい
る。

問

問

答

答

来海　恵子議員

大塚　薫議員

その他の
質問事項

・行政サービスの向上について

・交通渋滞対策について

・紙オムツについて
・無料低額診療について　　　　　　他

その他の
質問事項

・帯状疱疹ワクチンについて
・須屋市民センターのトイレについて

その他の
質問事項

　再犯防止推進法について、市はどのように理解しているか。
　生きづらさを抱える犯罪をした人たちの課題に対して、刑事
司法機関の取り組みだけでは限界がある。社会復帰後の息の長い
支援には国、地方公共団体、民間団体等の緊密な連携協力が必要
である。特に福祉、医療、保健などを提供する基礎自治体の役割
は極めて重要であると考えている。

　県との協力関係を早急に築くとともに、再犯防止推進計画を
策定し本市として対応を急ぐべきではないか。まずは、保護観察
所担当者から具体的な話を聞く機会を設けてはどうか。
　国、県などとの連携、調整を図りながら、調査研究したい。

問
答

答

問

上田　欣也議員
・中学校の部活動についてその他の

質問事項

行政視察を受け入れました

表敬訪問しました

問

　有機フッ素化合物(PFAS)の環境への負荷が懸念される。熊
本市の井戸で国の暫定基準を超えるPFASが検出され、不安が広
がっている。本市でも観測井戸や水源においてPFASの検査を行
なうべきではないか。定期的検査と対策を求める。
　水道課では水道法に基づく水質検査を定期的に行なっている
が、PFASについては項目に含まれていない。報道を受け本市でも

２ヵ所で調査を行ない、結果を待っている。安全・安心で良質な水
の供給のため、今後、市内全域について計画的に調査するよう考
えている。また、環境衛生課が実施している水質公害防止関係委
託事業においても新たに検査項目を追加して監視していきたい。

問

地下水保全について

答

問

特別支援学級について

　令和３年６月に生理の貧困について女性議員で要望書を出し
たが、学校トイレへの生理用品の設置は、強制はできないので、
各学校に任せるとの回答であった。その後の状況を伺う。
　既に設置している学校は６校、今後設置予定が２校、トイレ

に設置していない学校でも保健室に準備している。理由として
は、トイレに設置すると、困っている児童生徒の把握ができない

ことや、児童生徒からの要望がなく、現在の保健室設置で特に問
題を感じていないからである。

問

答

生理の貧困、その後の対応は？

防犯対策の要！再犯防止推進計画を
かなめ

　６月５日に後藤修一議長・澤田雄二副議長・坂本武人
半導体拠点整備促進特別委員長が台湾の総領事に当たる
台北駐福岡経済文化弁事処の陳銘俊処長を表敬訪問し、
連携と交流について意見交換しました。

ちんめいしゅん

埼玉県朝霧市議会 愛知県岩倉市議会
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令和５年第２回臨時会審議結果（５月９日）

令和５年第２回定例会審議結果（６月19日～７月13日）
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澤
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後
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市
長
提
出
議
案

承
認

承1 専決処分（合志市税条例等の一部を改正する条例の制定）の承認 承 全会一致 長 18 0

承2 専決処分（合志市国民健康保険税条例の一部を改正する条例の制定）の承認 承 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ● ○ ○ ○ ○ ○ ○ 長 17 1

承3 専決処分（令和５年度合志市一般会計補正予算（第１号））の承認 承 全会一致 長 18 0
人
事 同1 合志市監査委員の選任 同 ○ ○ ○ ○ ○ ○ 除 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 長 17 0

議
員
提
出

そ
の
他

議提2 半導体拠点整備促進特別委員会設置に関する決議 可 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ △ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 長 17 0

議提3 広域公共交通ネットワーク網構築特別委員会設置に関する決議 可 全会一致 長 18 0

令和５年第３回臨時会審議結果（５月22日）
市
長
提
出
議
案

条
例

議35 合志市用地先行取得事業特別会計条例 可 全会一致 長 18 0

議36 令和５年度合志市一般会計補正予算（第２号） 可 全会一致 長 18 0

議37 令和５年度合志市用地先行取得事業特別会計予算 可 全会一致 長 18 0

市

長

提

出

議

案

条

例

議38 合志市手数料徴収条例の一部を改正する条例 可 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ● ○ ○ ○ ○ ○ ○ 長 17 1

議39 合志市重度心身障害者医療費助成に関する条例の一部を改正する条例 可 全会一致 長 18 0

議40 合志市水道事業給水条例の一部を改正する条例 可 全会一致 長 18 0

議41 合志市下水道条例の一部を改正する条例 可 全会一致 長 18 0

予

算

議42 令和５年度合志市一般会計補正予算（第３号） 可 全会一致 長 18 0

議43 令和５年度合志市水道事業会計補正予算（第１号） 可 全会一致 長 18 0

議44 令和５年度合志市工業用水道事業会計補正予算（第１号） 可 全会一致 長 18 0

議45 令和５年度合志市下水道事業会計補正予算（第１号） 可 全会一致 長 18 0

議48 令和５年度合志市下水道事業会計補正予算（第２号） 可 全会一致 長 18 0

そ
の
他

議46 合志市道路線の廃止 可 全会一致 長 18 0

議47 合志市道路線の認定 可 全会一致 長 18 0

議49 令和５年度西合志南小学校普通教室棟増築建築工事請負契約の締結 可 全会一致 長 18 0

議50 合志市総合センター文化会館改修工事請負変更契約の締結 可 全会一致 長 18 0

人

事

同2 合志市固定資産評価審査委員会委員の選任 同 全会一致 長 18 0

同3 合志市固定資産評価審査委員会委員の選任 同 全会一致 長 18 0

同4 合志市教育委員会委員の任命 同 全会一致 長 18 0

諮1 人権擁護委員候補者の推薦につき意見を求めること 適 全会一致 長 18 0

報

告

報3 令和４年度合志市一般会計繰越明許費の報告 報告終了

報4 令和４年度合志市水道事業会計予算繰越の報告 報告終了

報5 令和４年度合志市下水道事業会計予算繰越の報告 報告終了

報6 専決処分（損害賠償に係る額の決定）の報告 報告終了

月 日 曜 会議名 主な内容

8

28 月 本会議 市長提出議案上程及び提案理由説明

29 火

本会議 一般質問30 水

31 木

9

4 月
本会議 質疑、各常任委員会付託

予算決算常任委員会 質疑、各分科会分担付託等

5 火

常任委員会（分科会） 付託事件の審査6 水

7 木

11 月 予算決算常任委員会 分科会長報告、自由討議

15 金 予算決算常任委員会 総括質疑、討論、表決

20 水 本会議
委員会審査報告（質疑、討論、採決）
追加議案（上程、質疑、討論、採決）

令和５年第３回定例会日程（予定）

議会広報調査特別委員会議会広報調査特別委員会議会広報調査特別委員会議会広報調査特別委員会議 会議会広報調査特別委員会
委 員 長　永清　和寛 　副委員長　犬童　正洋
委　　員　大塚　　薫 　委　　員　辻　　　藍
委　　員　中元　　緑 　委　　員　村上　香織

ホームページアドレス
https://www.city.koshi.lg.jp/gikai/default.html

インターネットで議会の様子を
ぜひご覧下さい。
合志市議会 検 索

　
改
選
後
、
議
会
広
報
調
査
特
別
委
員
会
も
新
た
な
メ
ン
バ
ー

で
の
ス
タ
ー
ト
を
切
り
ま
し
た
。
６
人
の
う
ち
３
人
は
１
期
目

の
新
人
女
性
議
員
で
す
。
全
国
的
に
女
性
議
員
が
少
な
い
と
言

わ
れ
る
中
、
合
志
市
議
会
に
心
強
い
仲
間
が
増
え
た
こ
と
に
、

大
変
嬉
し
く
思
い
ま
す
。
ま
た
、
新
議
長
が
述
べ
ら
れ
た
「
開

か
れ
た
議
会
」
の
実
現
に
向
け
て
も
、
子
育
て
世
代
の
多
い
本

市
に
お
い
て
、
今
後
の
新
た
な
着
眼
点
や
親
し
み
や
す
い
表
現

が
楽
し
み
で
す
。

　
さ
て
、
本
市
は
半
導
体
関
連
産
業
の
進
出
に
伴
う
課
題
解
決

や
、
日
常
化
し
て
い
る
交
通
渋
滞
の
対
策
な
ど
、
様
々
な
問
題

を
抱
え
て
お
り
ま
す
が
、
新
た
に
「
半
導
体
拠
点
整
備
促
進
特

別
委
員
会
」
と
「
広
域
公
共
交
通
ネ
ッ
ト
ワ
ー
ク
網
構
築
推
進

特
別
委
員
会
」
が
立
ち
上
が
り
、
市
議
会
で
も
積
極
的
な
取
組

み
を
行
な
え
る
よ
う
に
な
り
ま
し
た
。
Ｊ
Ａ
Ｓ
Ｍ
の
新
工
場
に

加
え
、
Ｓ
Ｏ
Ｎ
Ｙ
も
本
市
に
新
工
場
建
設
を
表
明
し
、
情
報
が

錯
綜
し
て
お
り
ま
す
が
、
し
っ
か
り
と
情
報
を
キ
ャ
ッ
チ
し
、

優
先
順
位
を
付
け
政
策
を
立
案
し
て
、
市
民
生
活
の
向
上
に
努

め
て
ま
い
り
ま
す
。

　
ま
た
、
選
挙
時
の
調
査
で
「
議
会
や
政
治
家
が
何
を
し
て
い

る
の
か
分
か
ら
な
い
」
と
答
え
た
方
が
多
く
お
ら
れ
ま
し
た
。

本
市
で
は
、
本
年
度
か
ら
「
き
ず
な
」
の
配
布
が
、
区
長
便
か

ら
業
者
に
よ
る
ポ
ス
テ
ィ
ン
グ
へ
と
変
更
さ
れ
、
市
内
全
戸
配

布
が
実
現
し
ま
し
た
。
全
市
民
へ
議
会
に
興
味
を
持
っ
て
い
た

た
だ
け
る
編
集
を
心
が
け
ま
す
の
で
、
今
後
と
も
「
き
ず
な
」

を
手
に
取
っ
て
い
た
だ
き
、
ご
意
見
賜
り
ま
す
よ
う
よ
ろ
し
く

お
願
い
致
し
ま
す
。

　
末
筆
な
が
ら
、
市
民
の
皆
様
の
ご
健
勝
ご
多
幸
を
、
心
よ
り

お
祈
り
申
し
上
げ
ま
す
。

（
委
員
長
　
永
清
　
和
寛
）

さ
く
そ
う
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